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Pentecôte culte avec Baptême 

Textes proposés 
Jean 15.26-27 ; 16. 12-15
Esaie 58.11
Actes 2.1-11 

Traduction Bible Français courant 

Cantiques proposés 
AEC 214 Seigneur nous arrivons      
AEC 503 Vient Esprit de sainteté    
AEC 315 Quand s’éveilleront nos cœurs
AEC 595 Qui donc a mis la table  
AEC 616 Confie à Dieu ta route   

  
Moment musical 

SALUTATION et INVOCATION
Bien- aimés, soyez les bienvenus en ce Jour de Fête, Pentecôte, fête de la 
naissance  de  l’Eglise  grâce  à  la  venue  du  Saint  Esprit.  Fête  de  notre 
paroisse  aussi  car  aujourd’hui  nous  accueillons  la  belle  et  la  petite 
Constance dans la grande famille de Dieu par le signe du baptême. C’est 
un acte de foi que pose ses parents Louis Weckl et Melissa Guey. 

Avec eux, avec la famille et tous les amis ici présents, recevez la grâce, la  
paix et  la  joie de la  part  de Dieu notre Père et  de Jésus Christ  notre 
sauveur. 
Amen. 

Je vous invite à la prière : 

Seigneur, toi qui es notre Père et notre Dieu, nous voici rassemblés dans 
ta  maison  venant  de  tout  horizon,  pour  répondre  à  ton  invitation. 
Seigneur, parmi nous il y a des croyants, des peu croyants, des fidèles et 
des occasionnels, des habitués et des invités.  



Mais tous Seigneur, nous sommes des mendiants qui cherchons le pain. 

Nous  sommes  des  enfants  qui  tendons  les  mains,  nous  sommes  des 
amants en quête de chemin. 

Souffle ton Esprit Seigneur !
Souffle ton esprit et nous entendrons ta Parole !
Souffle ton Esprit et nous accueillerons ta Parole !
Souffle ton Esprit et nous proclamerons ta parole !

Souffle ton Esprit, il sera pour nous
Esprit de confiance et de reconnaissance, 
Esprit de joie et de foi, 
Esprit d’échange et de louange. 
Viens Seigneur ! 
Souffle sur nous ton Esprit. 
Amen 

Entrons  dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges  

Spontané 201 : https://video.link/w/Tlivd 
Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur, 
Pour t’offrir la louange de nos cœurs. 
Alléluia, Alléluia. 

Crions notre joie au Dieu vivant. 
Alléluia, Alleluia Louons-le par notre chant. 

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t’adorer Jésus Sauveur. 

LOUANGE   
Gloire à Toi, mon Dieu, Que ton nom soit crié par toute la terre,
Qu’il soit sur les lèvres des grands, comme limite à leur puissance. 

Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit sur les lèvres des humbles et des 
petits qui n’ont pas de savoir mais qui te connaissent ; toi. 

Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit murmuré par ceux qui aiment, et 
par ceux qui n’aiment plus mais qui espèrent toujours l’amour. 

Gloire à toi mon Dieu, que ton nom soit balbutié par les lèvres des tout-
petits au regard innocent et par celle et ceux qui ont soif de justice. 
 



Gloire  à  toi  mon Dieu,  que ton nom soit  inscrit  dans le  cœur de nos 
enfants comme un signe de joie au milieu des vivants.   
Louange et Gloire soient  à toi Seigneur ! 
Amen

Chantons  avec allégresse le cantique 214 :  
Seigneur nous arrivons https://youtu.be/uzWKe8Ic0DE?
si=Gnhbz7q8NxDdVd3r

PRIERE DE REPENTANCE 
Père, nous nous sommes égarés en voulant marcher sur les chemins que 
tu n’avais pas tracé pour nous : 

Comme les hommes de Babel, nous avons voulu « faire notre nom » alors 
même que nous pouvions le recevoir de toi ; nous nous sommes épuisés 
dans cette tâche et nous y avons piétiné notre prochain. 

Comme le fils prodigue, nous avons cru que notre liberté n’était possible 
que loin de la maison paternelle ; nous nous sommes trouvés esclaves de 
tous les faux dieux que nous avons construit à notre image. 

Père, renouvelle en nos cœurs les paroles d’alliance que tu as prononcé 
sur nous le jour de notre baptême ; rends-nous la joie de notre salut afin 
que, réconciliés avec toi, et avec nous-mêmes, nous puissions devenir à 
nouveau disponibles pour te louer et pour te servir, dans la joie, dans la 
liberté et dans l’amour. 
Amen  

Spontané : 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d
Seigneur reçois, Seigneur pardonne 
notre misère et nos péchés.
Et ce pardon que tu nous donnes, 
enseigne-nous à le donner. 
Oh mon Seigneur, mon  Dieu, mon Roi,
ait pitié ait pitié de moi.

https://youtu.be/uzWKe8Ic0DE?si=Gnhbz7q8NxDdVd3r
https://youtu.be/uzWKe8Ic0DE?si=Gnhbz7q8NxDdVd3r


DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON
Ecoutons avec confiance l’annonce de l’amour et de la grâce de Dieu
Quand  l’enfant  prodigue  retourne  vers  son  père  après  une  longue 
errance, il lui dit : 
Père, je ne suis pas digne d’être appelé ton enfant, accepte-moi comme 
un de tes serviteurs. 
Le  Père  ouvre  les  bras,  accueille  l’enfant  qu’il  a  tant  attendu,  et  lui 
répond : 
Tu n’es pas mon serviteur, tu es mon enfant bien aimé. 
Oui, Dieu est un père qui accueille et qui pardonne. 
Aujourd’hui, il nous redit ce qu’il n’a cessé de répéter depuis le jour de 
notre baptême : 
Je t’ai appelé par ton nom depuis le commencement. Je t’ai formé des 
profondeurs de la terre et je t’ai tissé dans le sein de ta mère. J’ai gravé 
ton nom dans la paume de ma main. Je te garde une infinie tendresse et 
je prends soin de toi. J’ai mis en toi toute ma joie.  

Après cette parole de grâce, je vous invite à vous lever pour chanter notre 
joie et reconnaissance à Dieu 

Spontané : 279 Aec https://video.link/w/hnivd
Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !
Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,
 je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

VOLONTÉ DE DIEU

Pardonnés et libérés écoutons ce que Dieu nous donne la force 
d’être et de faire 
Laissez  l'Esprit  Saint  conduire  votre  vie  et  vous  n'obéirez  plus  aux 
mauvais penchants. Car l'être humain, que nous sommes, a des désirs 
contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit a des désirs contraires à ceux de 
l'être humain. Et  ce que l'Esprit Saint produit, c'est l'amour, la joie, la 
paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la fidélité, la douceur et la 
maîtrise de soi. L'Esprit nous a donné la vie ; laissons-le nous conduire 
pour que la gloire de Dieu se manifeste dans notre vie. 

Amen 



Spontané 512 : Viens, Esprit de Dieu vivant
Viens Esprit de Dieu vivant, 
Sois le Maître en moi. 
Viens Esprit de Dieu vivant, 
Sois le Maître en moi. 

Sonde-moi, courbe-moi, 
Brise-moi, façonne-moi, 
Viens Esprit de Dieu vivant, 
Viens et règne en moi

Accueil de la famille  
Nous  sommes  heureux  d’accueillir  maintenant  Louis  et  Melissa  qui 
demandent le Baptême leur enfant. 
Je vous demande de vous approcher avec le parrain et la marraine.

INSTITUTION DU BAPTEME 

Écoutons la volonté de Jésus-Christ pour nous et pour son Eglise. 
Selon Mathieu 19.14 : « Laissez les enfants venir à moi et ne les en 
empêchez pas, car le Royaume des cieux appartient à ceux qui sont 
comme eux. »

Dans Matthieu 28.18-19 Jésus dit :
“Toute autorité m’a été donnée dans le ciel et sur la terre.
Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du 
Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je 
vous  ai  enseigné.  Je  suis  avec  vous  tous  les  jours  jusqu’à  la  fin  du 
monde”.
 
INSTRUCTION  

Melissa et Louis, votre enfant va être baptisé au nom du Père qui lui a 
donné le souffle de la vie.
Elle va être baptisée au nom du Fils. Jésus-Christ, mort et ressuscité pour 
elle, et l’appelle à son service.
Elle va être baptisée au nom du Saint-Esprit qui fera naître en elle la foi, 
l’espérance et l’amour.
 
………
 



Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu 
seul et qu’ensemble nous vivons de son amour.
Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants, même s’ils ne le savent 
pas encore. En effet, “nous aimons Dieu parce qu’Il nous a aimés le 
premier”.
 
BAPTÊME  

Officiante 
Dieu nous l’a promis : nous sommes à lui, Il nous connaît chacun par 
notre nom.
Melissa - Louis quel prénom avez-vous choisi pour votre enfant ?
 
Parents : Constance 
 
Officiante
Constance, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Amen
Pour toi aussi, cette parole est vraie : “Dieu a tellement aimé le monde 
qu’Il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui ait la vie 
éternelle”.
 
ENGAGEMENT  

Nous avons baptisé Constance. Vous, ses parents, vous promettez, en 
comptant sur la grâce de Dieu, de prier pour elle, de lui faire connaître 
l’Evangile, le culte et la vie de l’Eglise. Est-ce bien-là ce que vous voulez ? 

Dites après moi : "Oui, que Dieu nous soit en aide".
 
Parents : Oui, que Dieu nous soit en aide.
 
Officiante :
Vous, ses parrains, vous promettez, en comptant sur la grâce de Dieu, de 
prier pour Constance, de l’entourer de votre affection et d’accompagner 
sa famille avec fidélité. Est-ce bien là ce que vous voulez ? 

Dites après moi : "Oui, que Dieu nous soit en aide".
 
Parrains : Oui, que Dieu nous soit en aide.

 



EXHORTATION À L'ASSEMBLE 

Chère communauté, frères et soeurs, voici Constance.  Par ce baptême, 
nous attestons qu'elle est enfant de Dieu.
Elle est ici chez elle, vous êtes sa famille spirituelle.
Vous lui accorderez, ainsi qu’à sa famille, le soutien de votre prière.
Aucune contrainte ne la retiendra dans la communauté chrétienne mais, 
si elle vient à s'en séparer, vous affirmerez qu'elle peut toujours y 
retrouver sa place.
Vous serez ainsi pour elle des témoins de l’amour de Dieu.
Ce sera notre joie qu’elle confesse un jour que Jésus-Christ 
est son Seigneur et son Sauveur. 
 
Prière d’action de grâce : 

Père,  nous  te  disons  notre  joie  et  notre  reconnaissance 
pour Constance qui  vient  de  recevoir  le  signe  de  ta  grâce, le 
baptême. Nous te prions pour elle et pour ses parents pour sa famille et 
pour ses amis. 
Nous te remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton 
amour.
Amen.
 
TÉMOIGNAGE de la famille
Morceau musical : Aujourd’hui je pars dans la vie, Psaume 567

LITURGIE DE LA PAROLE 
Nous sommes arrivés à la liturgie de la parole 
Il y a un temps pour se taire et un temps pour parler dit le sage. (Qo 3.7)
Avant de prendre la Parole, je vous invite à prendre un temps de silence. 

(Silence )

Accorde-nous, Père, la grâce du silence, 
Donne-nous de nous taire avant d’écouter.

(Silence)

Souffle, souffle ton Esprit ! Parle, parle ta Parole ! Qu’elle apaise nos 
pensées ! Qu’elle façonne notre fidélité. 

Amen.



 Jean 15. 26-27 ; 16.12-15 
26 « Celui qui doit vous venir en aide viendra : c'est l'Esprit de vérité qui 
vient  du  Père.  Je  vous  l'enverrai  de  la  part  du  Père  et  il  me  rendra 
témoignage. 27 Et vous aussi,  vous me rendrez témoignage, parce que 
vous  avez  été  avec  moi  depuis  le  commencement. 12 « J'ai  encore 
beaucoup de choses à vous dire, mais vous ne pourriez pas les supporter 
maintenant. 13 Quand viendra l'Esprit de vérité, il vous conduira dans 
toute la vérité. Il ne parlera pas en son propre nom, mais il dira tout ce 
qu'il aura entendu et vous annoncera ce qui doit arriver. 14 Il révélera ma 
gloire, car il recevra de ce qui est à moi et vous l'annoncera. 15 Tout ce 
que le Père possède est aussi à moi. C'est pourquoi j'ai dit que l'Esprit 
recevra de ce qui est à moi et vous l'annoncera. »

Esaïe 58.11
11 Le Seigneur restera ton guide ; même en plein désert, il te rassasiera et 
te  rendra  des  forces. Tu  feras  plaisir  à  voir,  comme  un  jardin  bien 
arrosé, comme une fontaine abondante dont l'eau ne tarit pas. 

Actes 2.1-13 

1 Quand le jour de la Pentecôte arriva, les croyants étaient réunis tous 
ensemble au même endroit. 2 Tout à coup, un bruit vint du ciel, comme 
si un vent violent se mettait à souffler, et il remplit toute la maison où ils 
étaient  assis. 3 Ils  virent  alors  apparaître  des  langues  pareilles  à  des 
flammes de feu ; elles se séparèrent et elles se posèrent une à une sur 
chacun d'eux. 4 Ils  furent tous remplis  du Saint-Esprit  et  se mirent à 
parler en d'autres langues, selon ce que l'Esprit leur donnait d'exprimer. 
5 A  Jérusalem  vivaient  des  Juifs  pieux,  venus  de  tous  les  pays  du 
monde. 6 Quand ce bruit se fit entendre, ils s'assemblèrent en foule. Ils 
étaient  tous  profondément  surpris,  car  chacun  d'eux  entendait  les 
croyants parler dans sa propre langue. 7 Ils étaient remplis d'étonnement 
et d'admiration, et disaient : « Ces gens qui parlent, ne sont-ils pas tous 
Galiléens ? 8 Comment se fait-il alors que chacun de nous les entende 
parler dans sa langue maternelle ? 9 Parmi nous, il y en a qui viennent du 
pays  des  Parthes,  de  Médie  et  d'Élam.  Il  y  a  des  habitants  de 
Mésopotamie,  de  Judée  et  de  Cappadoce,  du  Pont  et  de  la  province 
d'Asie, 10 de Phrygie et de Pamphylie, d'Égypte et de la région de Cyrène, 
en Libye ;  il  y  en a qui sont venus de Rome, 11 de Crète et  d'Arabie ; 



certains sont nés Juifs, et d'autres se sont convertis à la religion juive. Et 
pourtant  nous  les  entendons  parler  dans  nos  diverses  langues  des 
grandes œuvres de Dieu ! » 12 Ils étaient tous remplis d'étonnement et 
ne savaient plus que penser ; ils se disaient les uns aux autres : « Qu'est-
ce que cela signifie ? » 13 Mais d'autres se moquaient des croyants en 
disant : « Ils sont complètement ivres ! »

Cantique  503  :  Vient  Esprit  de  sainteté 
https://youtu.be/aoz425unmew?si=0qqwzJyUbujP51a1

PREDICATION   

Frères et sœurs, bien-aimés en Christ, comme je l'ai déjà mentionné au 
début de notre culte, la Pentecôte est la fête de la naissance de l'Église. 

La Pentecôte est l'événement qui s'est produit 50 jours après la fête de 
Pâques. Fête célébrant la résurrection ou la victoire de Jésus sur les 
ténèbres et sur la mort. 

Le Saint-Esprit promis par Jésus à ses disciples comme nous l'avons vu 
dans notre première lecture a surgi 50 jours après sa résurrection,. 
Plus de 2000 ans maintenant, sous le souffle du Saint-Esprit, la toute 
première communauté chrétienne a vu le jour. 

En fait, ce jour-là, une chose étrange et inédite se produit à Jérusalem! 

Un  rassemblement  ordinaire  de  croyants  venus  d’un  peu  partout  à 
Jérusalem  pour  célébrer  une  fête  ordinaire  se  transforme  en  un 
événement extraordinaire, avec des manifestations de signes étranges 
venant du ciel!

En fait, la Pentecôte était une fête juive : c'était une célébration de la 
moisson et plus tard elle était liée au don des commandements à Moïse.

Luc, l’auteur du troisième évangile et du livre des Actes des apôtres, est 
le seul à relater l'événement de Pentecôte dans sa version chrétienne. 
Ce que nous venons de lire et d'entendre lors de notre troisième lecture.

Luc a probablement choisi cette occasion de la fête juive pour célébrer 
l'arrivée du Saint-Esprit sur les disciples, car ce qui s'est passé est un 
événement joyeux.

https://youtu.be/aoz425unmew?si=0qqwzJyUbujP51a1


Ce n'est pas la première fois que l'Esprit se manifeste parmi les disciples 
et les croyants!
Selon l’évangile de Jean, l’Esprit  vient au moment des apparitions du 
Christ Ressuscité. Il apparut et donna le souffle du Saint-Esprit. 

Luc, dans son récit, ne se limite pas à nous décrire ce qui se passe le 
jour de la toute première Pentecôte chrétienne. Ce sur quoi il veut attirer 
notre  attention,  c'est  l’effet  de  cet  événement  sur  ceux  qui  étaient 
présents. L’expérience de ceux qui ont vu et vécu l’événement. 

Pour  les  disciples,  cette  Pentecôte  ne  ressemble  à  aucune  autre. 
Cinquante jours après Pâques, Pâques juive devenue Pâques du Christ, 
sa résurrection, son passage de la mort à la vie. La résurrection qui est 
attestée par le tombeau vide. Les différentes apparitions du ressuscité 
aux  disciples,  son  ascension  vers  le  ciel,  tout  cela  permettait  aux 
disciples de voir, entendre et toucher, vivre et expérimenter la réalité de 
la Résurrection et de la véracité de la Parole de Dieu.

Pour les disciples, cette Pentecôte est unique. Pour eux, plus rien n'est 
comme avant, car ils ont vu la montée de Jésus au ciel et entendu la 
promesse de la venue du Saint-Esprit.

Cela ne veut pas dire que  les disciples s'attendaient à ce qui allait se 
passer.  Non, ils ne savaient pas ce qui allait se passer. Ils étaient tout 
simplement dans l'attente active de la réalisation de ce que Jésus leur 
avait promis. 
Ce qui va se passer va toucher non seulement les disciples, mais aussi 
tous ceux qui seront là,  le peuple. 
Et  ce  qu'ils  ont  vécu,  nous  pouvons  aussi  le  vivre.  Ce  n'est  pas 
seulement  pour  aujourd'hui,  mais  tout  au  long  de  notre  vie,  car  la 
promesse de Dieu est une promesse de vie et de vie en abondance. 

En relisant le passage du livre du prophète Esaïe, choisi par les grands-
parents de Constance, pour nous aujourd'hui, là, nous lisons l'amour, la 
bonté, la beauté et l'abondance de la vie avec Dieu. Il dit : le Seigneur 
restera ton guide ; même en plein désert, il te rassasiera et te rendra des 
forces. Tu feras plaisir à voir, comme un jardin bien arrosé, comme une 
fontaine abondante dont l’eau ne tarit pas.

C'est  la  vie  promise  à  ceux  qui  savent  se  mettre  en  attente  de 
l'intervention de Dieu. Une attente active, pas une attente passive. 



Comment attendre activement l'intervention de Dieu dans notre vie ? Et 
dans notre vie de tous les jours ? 

Car oui, Dieu veut manifester son œuvre et son amour, tant aux plus 
beaux moments qu'aux moments les plus sombres de notre vie. 

L’attente  active  de  l’intervention  de  Dieu  se  trouve  dans  notre 
engagement sur le chemin de la foi. Le chemin que Louis et Melissa ont 
emprunté  en amenant  Constance à  la  grande famille  de Dieu par  le 
signe du Baptême. Et ce que nous avons tous fait aujourd'hui en nous 
rendant en ce lieu.

En fait,  que s'est-il  passé ? Quel  est  le miracle de la toute première 
Pentecôte chrétienne qui nous touche et nous concerne ? 
En effet, les disciples, qui vivaient jusque-là repliés sur leurs souvenirs et 
dans la peur de représailles de la part des autorités, « prennent soudain 
feu » au contact de l'Esprit. 
Puis, délivrés de leur crainte et de leur timidité, ils se mettent à raconter 
autour d’eux la merveilleuse histoire qu’ils viennent de vivre avec Jésus 
Christ, le ressuscité. 
 
Et finalement, c'est toute la foule, venant des quatre coins de l'horizon, 
qui entend proclamer les merveilles de Dieu.  Comme une étincelle qui  
allume un feu dans une maison, le feu se propage jusqu’à atteindre et 
embraser dehors la foule présente.
 
Oui, frères et sœurs, la maison des apôtres est trop petite. Elle ne peut 
rester fermée sur elle-même, sur le peuple d'Israël. Cette maison doit 
s'ouvrir aux dimensions du monde.

Que s'est-il passé ? « Chacun les entendait dans sa propre langue… »

Bien aimé, le miracle de la Pentecôte ne réside pas dans le fait que les 
apôtres,  d’origine  palestinienne,  se  mettent  à  parler  des  langues 
étrangères.
Le miracle de la Pentecôte réside dans le fait que tous ces étrangers 
entendent  proclamer  dans leur  propre langue les  merveilles  de Dieu. 
C'est là le signe de la Pentecôte.
Il s'agit de reconnaître que Dieu a fait pour nous de grandes choses : 
qu'il nous a acceptés tels que nous sommes, qu'il nous a accueillis dans 
son amour et sa grâce.



.Ainsi, il nous a délivrés de toutes nos tentatives de nous justifier nous-
mêmes ou de prouver à autrui notre grande importance.

Il s'agit de reconnaître qu'il donne sens à nos existences et qu'il donne la 
joie, y compris dans le temps de l'épreuve et de la souffrance. Une joie 
profonde  et  complète,  que  rien  ne  saurait  submerger.  Comme  la 
promesse  prononcée  par  le  prophète  Esaïe:  "Tu  feras  plaisir  à  voir, 
comme un jardin bien arrosé, comme une fontaine abondante dont l’eau 
ne tarit pas."

Vivre la Pentecôte, frères et sœurs, revient à reconnaître que chacun, 
chacune, peut être touché, concerné, bouleversé.
Non pas seulement celui ou celle qui a la foi, celui ou celle du sérail, du 
dedans  de  l'Église.  mais  celui  ou  celle  qui  est  en  recherche  et  qui 
s’interroge, celui ou celle qui se tient au dehors ou sur le seuil et qui 
attend.

Célébrer  la  Pentecôte,  c'est  attester  que  ce  langage  de  Dieu,  qui 
s'extériorise et qui se fait entendre, s'adresse à nous, à vous et moi, à 
chacun, quel qu'il soit.

Oui chacun de nous, chaque personne peut le recevoir, peut l’entendre 
et le comprendre. Car Dieu parle à notre cœur, dans notre cœur... et 
quand il parle, il parle notre langue maternelle.

Il parle, « le dialecte dans lequel nous sommes nés »… dit le texte grec. 
N’est ce -pas  merveilleux ? 

C'est la manière pour Luc (l'auteur du livre des Actes) de dire que Dieu 
se fait proche, très proche. Il se met à notre portée, nous porte, nous 
enfante, tout comme une mère porte son enfant, le met au monde et lui 
parle. C'est grâce à lui que nous apprenons le langage même de la vie.

Frères et sœurs, peu importe si certains, autour de nous, s’interrogent et 
se moquent. Peu importe si on nous dit que nous sommes "hors sol", 
"plein de vin doux" ou un peu fous. 

Cet apprentissage de la proximité de Dieu dans notre langue maternelle 
nous  assure  que  tant  que  nous  saurons  parler,  tant  que  nous 
connaîtrons ce langage - à la fois le nôtre et le sien- nous serons en 
communion avec Dieu. Quand Dieu nous parle, il parle au plus intime de 
nos vies, au plus singulier de nos existences fragiles, au plus secret de 
notre cœur. 



Ainsi, frères et sœurs, faire mémoire de la venue de l'Esprit Saint sur 
l'Église au jour de la Pentecôte signifie bien plus que se rappeler un 
événement passé.
Il  est  essentiel  d'ouvrir  grand  la  porte  de  nos  cœurs  pour  être 
transformés par l'Esprit qui vient.

Il s’agit aussi de redevenir l’Église, ce nous, un « nous » qui continue de 
témoigner de l’amour indicible de Dieu. Nous, qui continuons à annoncer 
au monde Celui qui est le Chemin, la Vérité et la Vie (Jean 14,6).
En effet, l'Église est le lieu privilégié d'un dialogue où le langage humain 
rencontre le langage de Dieu. Elle est le lieu d'une communication qui 
devient communion.

Que  cette  fête  de  la  Pentecôte  ravive  notre  communion  et  notre 
dévouement envers Dieu, envers l'Église et sa mission. 

Que cette célébration nous encourage à rendre témoignage de l’amour 
de Dieu , là où nous sommes et partout où il nous envoie.  
Amen.

JEUX D’ORGUE 
Cantique 315 : Quand  s’éveilleront  nos  cœurs 
https://youtu.be/qjdgQ24nMbw?si=nqRvhQw2VvvX6c70

CONFESSION DE FOI  

Nous croyons en Dieu, le Père tout puisant, créateur du ciel et de la terre, 
le  seul  Dieu.  Nous  croyons  en  Jésus-Christ,  le  Fils  de  Dieu,  le  seul 
Sauveur.   Il est venu vivre dans le monde, il est mort sur la croix, il est 
ressuscité. Aujourd’hui  et  pour toujours,  il  est  présent  parmi nous.  Sa 
parole  est  vérité. Nous  croyons  en  l’Esprit  Saint,  il  nous  fait  vivre  et 
grandir dans la foi. Nous croyons que l’Eglise est la famille des enfants de 
Dieu jusqu’à la venue du Royaume.  
Amen  

Spontané 821 https://video.link/w/foivd 
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit. 
Comme au commencement aujourd'hui toujours,  
Et d’Eternité en éternité, Amen

ANNONCES ET OFFRANDE 

https://youtu.be/qjdgQ24nMbw?si=nqRvhQw2VvvX6c70


PRIÈRE POUR L’OFFRANDE 

Seigneur,  avec  l’offrande  que  voici,  nous  élevons  nos  mains  pour  te 
rendre grâce. Apprend – nous à la partager avec celles et ceux que tu 
nous as confiés. Qu’elle contribue à l’avancement de ton règne. 
Béni sois-tu pour les siècles des siècles. 
Amen   

Cantique 595 : Qui donc a mis la table  
https://youtu.be/wv754cCh5y4?si=dnt7OCqjn2dplbQj

SAINTE CÈNE 
PRÉFACE 
Il est bon et c’est notre joie de te remercier, Seigneur Dieu, pour la vie 
que tu nous donnes, la vie terrestre et la vie éternelle ; pour l’eau de notre 
baptême, pour le pain et pour le vin de ce repas. 
Il est bon et c’est notre joie d’être les invités, les amis, les frères et les 
sœurs de Jésus-Christ,  de reconnaître dans ce pain et  dans ce vin les 
signes de son amour, de sa mort et de sa résurrection, et l’annonce de son 
Royaume. 
Il  est  bon  et  c’est  notre  joie  d’attendre  la  venue  de  l’Esprit  saint,  de 
recevoir dans ce pain et dans ce vin la joie qui vient de toi, Seigneur Dieu,  
et d’avoir communion les uns avec les autres.  Il est bon et c’est notre joie 
de célébrer ta grâce et ta fidélité en chantant 

*Arc en Ciel 861
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !
Éternel, ô roi d e s cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION
Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit 
du pain et,  après avoir  rendu grâces,  il  le  rompit  et  le  leur donna en 
disant : “Prenez, mangez, ceci est mon corps.”

 Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : 
“Buvez-en  tous,  car  ceci  est  mon  sang,  le  sang  de  l’alliance  qui  est 
répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés. 

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au 
jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.” 

https://youtu.be/wv754cCh5y4?si=dnt7OCqjn2dplbQj


PRIERE DE COMMUNION

Au moment de nous approcher de cette table, nous nous souvenons de 
Jésus Christ. Il a habité parmi nous, il a donné sa vie pour nous. Nous 
nous réjouissons de sa   résurrection qui nous donne l’assurance de sa 
présence auprès de nous.  Nous attendons le jour où son règne sera établi 
sur l’univers tout entier. 
Par ton Esprit,  donne-nous de communier au corps et au sang de ton 
Fils,  et  qu’ainsi,  unis  à  lui,  nous  portions  la  lumière,  la  paix,  et 
l’espérance. 
Par le Christ, avec lui et en lui, à toi, Dieu le Père tout-puissant, dans 
l’unité du Saint- Esprit ; tout honneur et toute gloire pour les siècles des 
siècles. 
Amen

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne  
vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous  
aujourd’hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme  
nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Ne nous laisse pas  
entrer  en  tentation,  mais  délivre-nous  du  Mal.  Car  c’est  à  toi  
qu’appartiennent  le  règne,  la  puissance  et  la  Gloire  aux  siècles  des  
siècles. Amen

*Arc en Ciel 268
Oui tu es digne de régner dans notre cœur, 
Tu es le Roi de gloire, Alléluia !
Jésus, tu es le maître en moi, Alléluia !
Alléluia !Alleluia !

INVITATION A LA CENE
Le Christ nous a rejoints sur notre route, il est là, il chemine à nos côtés. 
Il nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans le vin partagé.
Il préside le repas. Venez maintenant car tout est prêt.

FRACTION – ELEVATION
“Le  pain  que  nous  partageons  est  communion  au  corps  du  Seigneur 
Jésus-Christ. 
La  coupe  de  bénédiction,  pour  laquelle  nous  rendons  grâces,  est 
communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION
ENVOI 



Le Seigneur Jésus Christ nous a donné son corps et son sang pour notre 
salut pour notre pardon, et pour notre réconciliation. Soyez encouragés 
et allez dans la joie et dans la paix du Christ ressuscité. Amen 

INTERCESSION

Père, c’est une joie d’annoncer et de partager la Bonne Nouvelle.
Je  veux  l’offrir,  la  chanter,  et  la  vivre  en  actions  pour  mes  frères  en 
humanité. 
Mais Père, qui sont-ils ?
Souvent, je ne connais pas leur nom ; et je ne sais plus pour qui je chante, 
pour qui j’agis, pour qui je communique. 
Père, toi qui connais le nom de chacun…
Apprends-moi à écouter et à connaître le nom de celui que tu mets sur 
mon chemin. 
Ce sont ses paroles, ses témoignages, les récits de sa vie qui ouvriront un 
espace au dialogue et à une parole qui vient de Toi. 
Apprends-moi  l’amour,  afin  que  la  Bonne  Nouvelle  résonne,  non  pas 
comme  un  message  publicitaire,  un  discours  rentable  ou  une  parole 
dogmatique, mais bien comme une annonce qui donne naissance à un 
échange véritable, gratuit, sans crainte, risqué et fécond. 
Une rencontre qui prépare la paix. La paix dont notre monde, notre pays, 
notre famille a tant besoin. 

Seigneur, en ce moment, nous prions pour le bon déroulement des jeux 
olympiques,  nous  prions  pour  ceux  qui  ont  le  privilège  de  pouvoir  y 
participer et pour ceux qui ont le privilège de pouvoir suivre et supporter 
les joueurs, les athlètes. 

Seigneur en ce jour de fête de ton Eglise, nous pensons à nos ainés qui ne 
peuvent pas nous rejoindre. 
Nous pensons à Jeacques et Jeanine Peladan…à Hélène et Jean-Pierre 
Rolland,  à  Jacques  et  Florence,  à  Henriette  Kugler,  Mireille  Ott, 
Christiane Ficher, à Monique Cotta, Thea Ferrari, Fanny Giordano….

Seigneur merci pour ce temps de grâce et ce temps de prière. 
Amen 
 
Cantique  616 :  Confie  à  Dieu  ta  route 
https://youtu.be/1cYyQiTKGtI?si=e7ZxP75lNbmUqdA1

https://youtu.be/1cYyQiTKGtI?si=e7ZxP75lNbmUqdA1


EXHORTATION 
La promesse est pour nous aujourd’hui, il  nous appartient de nous en 
saisir. 
L’Esprit  du  Seigneur  t’est  offert.  Tu as  reçu  un cœur  de  chair.  Tu es 
enfant du Père. 
Vis l’Esprit ! Écoute ton cœur ! Recommence ta naissance ! 

BÉNÉDICTION 
Que l’Éternel vous bénisse et qu’il vous garde,
Que l’Éternel false  briller  sa face sur vous et qu’il vous accorde sa grâce 
Que l’Éternel tourne son visage vers vous et qu’il vous donne sa paix. 

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. 
Amen

Morceau musical : Oh Happy Day


